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総務委員会会議録（要点筆記） 

                                          令和５年８月２３日（水） 

                                                     午後２時４５分 開会 

 

○伊藤正興委員長 

ただいまから総務委員会を開会します。 

全員協議会、議員総会に引き続きましてのご協議となり、皆さまお疲れのところ大変恐縮ですが、ご

協力お願いいたします。 

協議題１閉会中の調査事項について、「安全で安心できる住みよい街づくりについて」を行います。 

（１） 県外視察について、を行います。 

前会の委員会におきましてご案内しましたとおり、日程は、１０月１８日（水）から２０日（金）

の３日間です。視察先につきましては、３か所目の視察先との調整の結果、１日目、１０月１８日

の午後、兵庫県伊丹市、２日目、１０月１９日の午前、大阪府岸和田市、３日目、１０月２０

日の午前、広島県福山市で実施したいと思います。行程表につきましては、資料行程表（案）のとお

りです。１日目、１０月１８日の午後に兵庫県伊丹市へ視察、視察後、大阪府岸和田市へ移動し

ます。２日目、１０月１９日の午前に視察を行い、視察後、午後から広島県福山市に移動します。

３日目、１０月２０日の午前に視察を行い、午後から半田市に戻ります。宿泊は、１泊目岸和田

市、２泊目福山市を予定しています。 

続きまして、（２）「視察先における取組み状況について」を行います。 

視察先３市における取組み状況について、始めに、私から岸和田市について説明をします。 

岸和田市における犯罪発生件数は、平成２９年以降減少傾向にあり、平成４年までで約半減し

ています。地域の防犯灯、防犯カメラ補助事業、防犯ボランティアといった取組みの他、大阪府が提供

する「安まちアプリ」を活用して安全な街づくりに取組んでいます。地域の防犯灯においては、町会等がそ

の地域において防犯及び事故防止のために照明用として設置した電灯に対し、設置費や維持管理費

に要した電気料金の一部を助成されているものです。また、防犯ボランティアに関しては、散歩時に腕章

を付けて歩くといった防犯ボランティア登録制度となっており、日々、このような活動を住民によって取組ま

れています。取組み内容については、本市の取組みと大きな差はないと思いますが、発生件数の推移を

比較すると半減していることからも非常に興味深いといえます。そのため、本市とは何か違いがあるのでは

ないかという視点を持って、そのあたりを視察にて確認できればと考えています。 

続いて、伊丹市、福山市について、防災監から説明をお願いします。 

○出口久浩防災監 

   伊丹市では、安全安心見守りネットワーク事業を行っており、この事業は日本で初めての取組みとなっ

ています。約１，２００台のカメラとビーコン受信機をセットにしたものを設置し、防犯カメラ以外に子ど

もの見守りやひとり歩きの高齢者の探知を目的に活用しているものです。また、自前によるＦＭ放送を

利用し、生活安全情報として、事件、事故の情報を放送することにより、安全安心の街づくりを目指し

ています。 
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   福山市では、特殊詐欺の対策として、主に高齢者の特殊詐欺による被害を防ぐために、特殊詐欺

対策電話機購入費用に対する補助を行っています。また、子どもの安心安全を守るために、無人の公

共施設などに防犯カメラを設置するのみではなく、そのカメラには、サイレンや緊急を知らせる機能ボタンが

ついているものとなっているところが特徴であるといえます。 

○伊藤正興議員 

   説明は終わりました。委員の皆さまのご意見を伺いたいと思います。 

   しばらく休憩します。 

                                  午後２時５３分 休憩 

                                  午後２時５４分 再開 

〇伊藤正興委員長 

休憩を解き、委員会を再開します。 

それでは、次に（３）「質問事項について」を行います。 

質問事項につきましては、委員の皆さまのご意見を伺い、次回の委員会にて決定したいと思いますの

で、９月１日（金）までに事務局まで提出をお願いします。 

それでは、次回の委員会の日程を決めたいと思います。しばらく休憩します。 

                               午後２時５５分 休憩 

                                     午後２時５６分 再開 

○伊藤正興委員長 

   休憩を解き、委員会を再開します。 

   それでは、次回の委員会を９月５日（火）総務委員会議案審査後からといまします。よろしいでし

ょうか。 

   【 「異議なし」 】 

   それでは、次回の委員会は、９月５日（火）総務委員会議案審査後から行いますので、よろしくお

願いします。しばらく休憩します。 

                                  午後２時５７分 休憩 

                                  午後２時５８分 再開 

〇伊藤正興委員長 

   休憩を解き、委員会を再開します。 

続きまして、協議題２「その他」を行います。 

今年度実施する「議会事業評価」につきまして、確認をさせていただきます。評価対象事業につきまし

ては、７月１１日付にてタブレット端末ラインワークスでご連絡させていただきましたとおり、「広報推進事

業」となりますので、よろしくお願いします。 

８月７日に開催された議会運営委員会にて連絡がありましたが、今年度につきましては、９月２０

日（水）が評価シートの提出期限となっています。つきましては、分科会としての今後の日程を決めたい

と思います。しばらく休憩します。 
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                               午後２時５９分 休憩 

                               午後３時１０分 再開 

〇伊藤正興委員長 

休憩を解き、委員会を再開します。 

   それでは、スケジュールとしまして、９月１４日（木）決算審査終了後、分科会として議会事業評

価を実施します。そのため、９月１２日（火）までに評価シートを作成いただき、事務局まで提出をお

願いいたします。評価シートにつきましては、本日、メールにてご案内いたします。なお、予備日としての９

月１５日（金）午後１時３０分からにつきましては、進捗状況にあわせて開催したいと思いますので、

よろしくお願いします。 

   以上で、本日予定しました議事はすべて終了いたしました。 

   ほかに、何かありましたらお願いします 

【 「なし」との声あり 】 

ないようですので、本日の委員会はこれにて閉会いたします。 

午後３時１２分 閉会 


